

00 PORTADA. Alfonso Pombo.

01 EDITORIAL.
El acompañamiento... ser alguien significativo.

02 SITUACIONES.
Nueva etapa "En la calle".

04 LA LEY.
Un joven parado más, una esperanza menos.

06 DESTACA EN EL TRIMESTRE.
Teresa de Calcuta, una vida entre los pobres.

09 PROFUNDIZANDO.
Claves del acompañamiento en el voluntariado: algunas reflexiones.

13 ENTREVISTA. Carlos Corté León: "El coaching como herramienta de acompañamiento a personas y equipos".

16 UNA MIRADA AL MUNDO. Cuatro años del "milagro" Francisco, que repara la iglesia.

18 EN EUROPA.
Coaching para jóvenes hacia el empleo.

22 DESDE LA CALLE. Flow family. Revolución, Amor y Poesía (RAP).

24 LA VOZ DEL EDUCADOR Y EDUCADORA.
Tú me importas, por eso estoy aquí.

26 PROYECTOS SOCIALES.
Proyecto Coaching menores.

29 RECURSOS EDUCATIVOS.

31 AGENDA SOCIAL.

32 OTRAS ENTIDADES.
Fundación Amigó. Eduvic SCCL.

34 CONTRAPORTADA. Cerezo Barredo.

CRÉDITOS

Edita: **Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas**

Director: **Juanjo Ruiz**

Consejo Asesor:

Comisión Nacional de Plataformas Sociales Salesianas

Koldo Gutiérrez, DIRECTOR DEL CENTRO NACIONAL SALESIANO DE PASTORAL JUVENIL.

Paco Estellés, PRESIDENTE DE LA COORDINADORA ESTATAL DE PLATAFORMAS SOCIALES SALESIANAS.

Francisco López, UNIVERSIDAD RAMÓN LLULL - ESCUELAS P. SALESIANAS DE SARRIÀ. BARCELONA.

Héctor Alonso, FUNDACIÓN PERE TARRÉS. BARCELONA.

Manuel Riesco, CENTRO SUPERIOR DE ESTUDIOS DON BOSCO DE MADRID.

Juanjo Ruiz, DIRECTOR DE LA REVISTA.

Consejo Redacción: **Óscar Castro, Carmen Villora, Beatriz Gutiérrez, Manuel Tarín,**

Marga Domínguez, Toñi Moriana, Ángel Miranda, José Miguel Bautista,

Jota Llorente, Juanjo Ruiz, Paco Estellés.

Equipo Fotográfico y dibujo: **Marga Domínguez, Jota Llorente.**

Administración, suscripciones y publicidad: **José Miguel Bautista.**

Delegados territoriales:

Paco Estellés (Cataluña), **Mª Jesús Sánchez** (Aragón),

Segundo García (Comunidad Valenciana, Murcia),

Ignacio Vázquez (Canarias, Extremadura), **Susana González** (Andalucía),

Jota Llorente (Madrid), **Marta García** (Castilla La Mancha, Cantabria),

Jesús Hernández (Galicia, Asturias), **Mayte Blázquez** (Castilla y León)

y **Chema Blanco** (País Vasco, Navarra, La Rioja).

Dirección, redacción y administración:

En la calle, C/ Alcalá, 164. 28028 - MADRID. Tel.: 91 361 00 50.

E-mail: enlacalle@psocialesalesianas.org - www.psocialesalesianas.org

Twitter: [@rev_enlacalle](https://twitter.com/rev_enlacalle)

Diseño e impresión: **imprentasantos**. BURGOS

Dep. Legal: LE-943/2012. ISSN:2647537 / 5

EN LA CALLE no hace necesariamente suyas las opiniones de sus colaboradores.

Autoriza la reproducción de sus trabajos, indicando la procedencia.

EL ACOMPAÑAMIENTO... SER ALGUIEN SIGNIFICATIVO

En todo lo relacionado con la educación, la acogida es fundamental. Durante tiempo se ha hablado de tolerancia, valores mínimos y otros aspectos, tenemos que ir a valores máximos, ya que estamos hablando de vidas en desarrollo. Uno de ellos es la acogida, que es crear un ambiente de respuesta a las necesidades que se nos presentan. Y la acogida tiene por finalidad poder entablar una relación educativa.

En esta relación educativa el acompañamiento es una condición fundamental para iniciar procesos de desarrollo de las personas. Y hablo de procesos, no de meras acciones en el tiempo, que es difícil que lleguen a buen término.

Educar a través de la acogida y el acompañamiento lleva a la construcción de itinerarios personales para lograr los objetivos propuestos; hay que tener en cuenta que el protagonismo siempre es del educando, no del educador. Por tanto no es cuestión de dirigir, sino acompañar, ser alguien significativo para el educando.

Ser alguien significativo para el acompañamiento de una persona, supone *"encontrarnos con la persona, tomar partido por ella... compartir territorio sin suplantar su protagonismo... rodearos y rodearla de tejido social..."* (Enrique Martínez Reguera). El acompañamiento no es algo teórico, como afirma Carlos Cortés en la entrevista *"El principal requisito para el acompañamiento es la presencia"*.

Los educadores hemos de trabajar por la autonomía (no individualización) de cada persona en su entorno social para que cada cual avance en su proyecto vital para devolverles el control de sus vidas, las responsabilidades... Debemos seguir caminando por estas actitudes, que son un gran aporte para las personas acompañadas y superar las políticas públicas que muchas veces trabajan en la estandarización.

Acompañar es adaptarnos y pactar procesos.

Acompañar es caminar unidos.

Acompañar es conocer el iceberg de las personas, no solo su punta.

Con este número de nuestra revista EN LA CALLE comenzamos una nueva etapa de consolidación y expansión de la misma. Ya no pertenecemos solo a la Fundación JuanSoñador, sino a la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas (CEPSS), formada por 10 entidades sociales de España. Es un nuevo paso para potenciar nuestra presencia entre los niños, niñas, jóvenes y colectivos más vulnerables.


JUANJO RUIZ